



発行●**狛江市政策室**
〒201-8585 狛江市和泉本町1-1-5
☎3430-1111 FAX3430-6870
Email=wacco@city.komae.lg.jp
編集・制作●**特定非営利活動法人 k-press**
〒201-0003 狛江市和泉本町1-35-3
ル・ミリオン・イイダ3階A号
☎3430-6617 FAX3430-6743
Email=wacco@k-press.net

誌面に掲載した記事・写真等の無断複製・転載等はお断りします。
お問い合わせ・ご意見は狛江市政策室へ

狛江で最も歴史の長い中学校

「至誠楽園」の校訓を基に77年間の伝統刻む

学制改革に伴い昭和22年に狛江村立狛江中学校として創立、市内で最も長い77年の歴史を持つ。現在の西河原公園にあった四谷区教育農園の施設を利用して開校、23年に現在地に校舎を建設して移転した。生徒が増えたため、42年に狛江第二中学校が分離独立、名称を狛江第一中学校に変えた。

校訓「至誠楽園」を基に、本物・本気・基本の3つの「本」を教育理念とし、夢を育むため本物に触れる、生徒の自尊感情を高めるため本気で指導、学力・体力・生活習慣など基本を定着させる指導を行っている。



創立以来の

●**特別支援教育**●市内の知的障がいをもつ生徒の教育を1組で行っており、20年以上前から和太鼓の練習に取り組んでいる。毎年エコルマホールで催す合唱祭で演奏するほか、2月に多摩地区の特別支援学級の発表会に参加する。



●**コミュニティ・スクール**●「連携の日」に狛江第一小学校、緑野小学校の児童を招き、音楽などで交流する。別の日に同中1組の生徒が2小学校の特別支援学級の児童に太鼓の指導などで交流している。

●**SDGsの取り組み**●3年生がグループに分かれ、蓄電実験、チョークの削りカス収集、妊婦体

験など自分たちで調べたことを下級生に発表する。

●**美化活動**●市主催の多摩川清掃に今年は200人以上が参加、校舎の周りの桜の花びら掃きや落ち葉掃きにも美化委員をはじめ多くの生徒が参加している。



●**至誠楽園の碑**●創立時からの校訓「至誠楽園」を刻んだ石碑で、創立50周年の記念事業として正門の近くに立てられた。



●**未来への広場**●子どもの理科離れを憂いた狛江市青少年第一育成



▷9◁

狛江第一中学校

和泉本町2-15-1
吉田知弘校長、教職員45人、生徒15学級、409人、卒業生15,756人
敷地18,454㎡、鉄筋コンクリート造り4階建て（普通教室15室、特別教室20室）



(10月1日現在)
吉田校長プロフィール▶昭和63年の目黒区の特別支援学級を皮切りに太田区、八王子市の中学校に勤務、平成19年に町田市で副校長、21年に狛江市教育委員会の初代統括指導主事、23年に杉並区の小学校校長を経て25年に狛江市教委の指導室長、28年に町田市の中学校校長、31年から狛江第一中学校校長を務める。



委員会のメンバーらが、メンデルが実験に使ったブドウとニュートンが万有引力の法則発見のきっかけになったリンゴの子孫の苗木を東京大学附属小石川植物園から譲り受けて平成16年に校舎北側に植樹した。



●**部活動**●運動部＝男女ハンドボール部、卓球部、初級スポーツ部、女子バレーボール部、バスケットボール部（男・女）、野球部（他校と合同）、サッカー部（他校と合同）。文化部＝文芸部、自然研究部MRC、美術部、吹奏楽部。生徒の約6割が活動している。

男女ハンドボール部は市内の中学校唯一で、部員17人が練習に励んでいる。令和5年度に東京都中学校ハンドボール選手権大会のベスト16に入った。

女子バレーボール部は「勇気、元気、本気」をモットーに部員21人が所属している。今年度の東京都9ブロック大会で準優勝した。

吹奏楽部は部員34人が主にポップスなどを演奏。第63回東京都中学校吹奏楽コンクールで銀賞、第57回東京都中学校アンサンブルコンテストで金賞を獲得した。

自然研究部MRCは他校にない部活で、自然の事象に興味や関心を持った時に研究できるよう体力をつけることを目的に始業前にジョギングや球技などを行っている。長

期休業期間に自然観察や動物園見学などの校外学習を行う。

●**ホワイトリボン運動**●生徒会が平成22年から続けている運動。「いじめをしない、させない、認めない」などと書かれたホワイトリボン宣言カードに署名した生徒に、生徒会が作った白いリボンを渡して持ち物につけ、いじめ防止の意識を高めている。また、生徒会Song「ともに」は、生徒会が作ったいじめ防止をテーマにした歌詞にシンガーソングライター大野靖之さんが作曲、創立70周年記念式典で披露され、下校時に流している。



○**放課後学習室**＝狛江市地域学校協働本部で地域コーディネーターが中心となり高校受験の学習をする3年生を対象に10月



開放感がある第二音楽室

生徒会役員・2年生＝吉川由珠、片倉和音、1年生＝小林優由美、三上紗紀（敬称略・写真）

好きな場所＝とても広くて使いやすい体育館。所属しているバスケット部の練習をしていて安心感がある。体育の授業のほか学年集会などでも使っていて、生徒会の演説などたくさんの経験をした。広くて開放感がある第二音楽室。友達とピアノを弾いたり歌ったりする。音楽の先生とも話せて楽しい時間が過ごせる。



から11月の5日間、放課後に図書室で実施した。生徒に好評で、12月初旬にも開催する。

○**テスト前自習スペース**＝狛江市青少年第一育成委員会が令和5年秋から試験前の自習を目的に各学期の定期考査前の1週間、コンピュータ室で放課後に年間5回実施している。

○**狛江第一中学校PTA**＝体育祭など学校行事の手伝いのほか、標準服リサイクルに取り組んでいる。不要な標準服、ワイシャツ、ブラウス、ネクタイ、リボンなどを回収し、PTA室などで保管、配布会を開いている。集めた標準服は市内の中学で最も多い。

元・一中生から
技術で作った愛用の本棚
Jリーガー 豊田歩さん

狛江一中は、緑野小、第一小から多くの生徒が進学する中学校で、小学校からの友達や新たな友達がいる、とても刺激的だったことを覚えています。いまだに仲の良い人、尊敬する先生にも出会うことができました。当時、技術の時間で作った本棚を私は今でも使っています。意外と長く使え、気に入って捨てられません。



私の学校生活は、楽しいことも苦しい大変なこともある3年間でした。みなさんにはそういった良い悪いも含めて、日々を是非楽しんでほしいです。

〈プロフィール〉平成12年生まれ。緑野小学校、狛江第一中学校卒業。中央大学卒業後、プロサッカー選手に。令和5年からロアッソ熊本所属。背番号21。ポジションはミッドフィルダー。今シーズンはレギュラーに定着。通算でJ2リーグ46試合出場1得点、カップ戦1試合0得点、天皇杯3試合0得点。